
NIEDERSCHRIFT 

 

zur 7. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Dienstag, 20.08.2019 

 

Sitzungsbeginn: 18:25 Uhr 

Sitzungsende: 21:20 Uhr 

Sitzungsort: 

 

Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf, Hugenottenstraße 55,  

V. Obergeschoss, Raum 505 

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

 

Hannah Enzmann, Paula Frischkorn, Sadik Gashi, Adrian Gayol, 

Hannah Lange, Lena Lange, Anneke Meinhardt,  

Karolina Parnarauskaité, Daniel Schösser, Marc Schumacher,  

Benedikt Siems 

  

 Nicht stimmberechtigt 

 

Claudia Schünemann (Jugendpflege), Lisa Singer (Jugendpflege) 

 

Es fehlen: 

 entschuldigt -- 

 unentschuldigt -- 

  

Schriftführer: Adrian Gayol 

  

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende  

2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit gemäß § 7 

der Geschäftsordnung  

3. Arbeitskreise  

1. Öffentliche Plätze 

2. Umwelt 

3. Integration 

4. Öffentlichkeitsarbeit 

5. Autofreier Tag 

6. Podiumsdiskussion 

7. „Ab in die Mitte!“ 

8. Imagefilm 

4. Umfrage an der PRS durch Jugendpflege 

5. Einweihungsgrillen JV Büro 

6. Sonstiges  

 

  

Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:  

 

- k e i n e -  

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung: 

 

Die Sitzung wurde durch die Vorsitzende Lena Lange um 18:25 Uhr eröffnet. 

 

Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit: 

 

Der Vorstand schlug Adrian Gayol vor. Dieser erklärte sich bereit, die Schriftführertätigkeit 

auszuführen und die Wahl wurde einstimmig angenommen. 

 

Punkt 3: Arbeitskreise: 

 

3.1 Arbeitskreis Öffentliche Plätze 

 

Karolina Parnarauskaité telefonierte mit Fr. Staab und erfuhr, dass der Basketballkorb bei 

dem Jugendzentrum (JUZ) in Burgholzhausen renoviert wurde. Claudia Schünemann er-

wähnte, dass der Bolzplatz an der Berliner Straße nicht ganz funktionstüchtig war, da er eine 

Kuhle hat. In dieser Kuhle sammelt sich das Regenwasser und man musst einige Zeit warten 

bis es wieder genutzt werden kann. Der AK plant sich mit Fr. Staab in Kontakt zu setzen und 

über dieses Problem zu sprechen. Es soll eine Begehung des Bolzplatzes gemeinsam mit Frau 

Staab erfolgen. Bezüglich der Sonnenbänke gibt es nichts Neues. Daniel will sich mit Herr 

Nützel vor dem nächsten AK Treffen nochmal in Verbindung setzen. Sadik Gashi versicherte, 

für die nächste Sitzung Bilder vom Spielplatz hinter der evangelischen Kirche in Köppern zu 

machen, da dieser einige Probleme bereitet. 

 

Das nächste Arbeitskreistreffen wird am 29.08.2019 um 15:30 am Bolzplatz an 

der Berliner Straße stattfinden. 

 

3.2 Arbeitskreis Umwelt 

 

Im letzten Arbeitskreistreffen wurde eine neue Projektidee angesprochen. Ein gemeinsames 

Müllaufsammeln. Mit diesem Projekt wird geplant eher Jüngere damit anzusprechen. Da es 

aber gerade noch viel zu tun gibt, wird diese Idee im Hinterkopf behalten und vielleicht et-

was ausgearbeitet. In der Sitzung zeigte Anneke Meinhardt neue Flyer Entwurf-Ideen welche 

im Gegensatz zu den anderen nicht in Boote gefaltet werden konnten. Der Arbeitskreis bat 

sie daraufhin den Flyer zu digitalisieren. Daniel Schösser brachte die Idee ein, das Thema 

Umwelt mit einer besonderen Art von Humor anzusprechen um möglicherweise mehr Ju-

gendliche anzusprechen (Memes). Er wird in den nächsten Tagen solche Entwürfe machen 

und dann in die Gruppe schicken. In der nächsten Sitzung werden alle Entwürfe präsentiert 

und es wird abgestimmt, welche am geeignetsten sind. Lena Lange fragte wo der Arbeits-

kreis die Flyer verteilen wollte. Geplant wird einen Stand beim Wochenmarkt aufzustellen 

und sie dort zu verteilen, der Gruppe wurde Fr. Lau von Lisa Singer und Claudia Schüne-

mann als Ansprechpartnerin vermittelt.  

 

Das nächste Arbeitskreistreffen wird am 09.09.2019 um 16:00 Uhr im Büro der 

Jugendvertretung Friedrichsdorf stattfinden. 
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3.3 Arbeitskreis Integration 

 

Hannah Lange erklärte, dass noch mehr Mitglieder von der Jugendvertretung für das ge-

meinsame Integrationsessen (24.10.2019) gebraucht werden. Die Gruppe schlug Sadik 

Gashi und Paula Frischkorn vor, beide sagten zu. Die Arbeitskreismitglieder werden zusam-

men alles Notwendige am 24.10.2019 um 13:15 kaufen. Der Rest stößt um 17 Uhr dazu.  

Benedikt Siems hat sich bereit erklärt einen Anmelde-Link zu machen. Karolina Parnaraus-

kaité zeigte die möglichen Flyer (zwei mögliche Vorderseiten und eine Rückseite). Es gab 

eine Abstimmung welche der beiden Vorderseiten ausgewählt werden sollen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Entwurf 1: 4 von 11 Stimmen 

 

Entwurf 2: 6 von 11 Stimmen 

 

Enthaltungen: 1 von 11 Stimmen 

 

Karolina Parnarauskaité bleibt bei der Bearbeitung von Entwurf 2 von den Flyern für das In-

tegrationsessen.  

 

Das nächste Arbeitskreistreffen wird am 03.09.2019 um 16:00 Uhr im Büro der 

Jugendvertretung Friedrichsdorf stattfinden. 

 

3.4 Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit 

 

Daniel Schösser erklärte sich bereit für den Arbeitskreis Umwelt besondere Memes (Inter-

netwitze) so umzugestalten, dass sie Themen von der Umwelt ansprechen. Anneke Mein-

hardt würde ihre handgemalte Skizze für den Arbeitskreis Umwelt auf dem Computer digitali-

sieren und daraus einen Flyer machen. Die Jugendvertretung stimmte außerdem ab, ob noch 

für den Arbeitskreis Umwelt Plakate hergestellt werden müssen.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

dafür: 9 von 11 Mitgliedern waren dafür 

 

dagegen: 1 von 11 Mitgliedern war dagegen 

 

Enthaltungen: 1 von 11 Mitgliedern hat sich enthalten 

 

Es wurde entschieden die JV T-Shirts für die nächste öffentliche Sitzung anzuziehen, 

da wir wieder ein neues Bild von der Jugendvertretung Friedrichsdorf für Instagram brau-

chen. 

 

Das nächste Arbeitskreistreffen wird am 01.09.2019 um 17:00 Uhr im Büro der 

Jugendvertretung Friedrichsdorf stattfinden. 
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3.5 Arbeitskreis Autofreier Tag 

 

Letztes gemeinsame Treffen ist wegen zu vielen Krankheitsfällen ausgefallen. Der Arbeits-

kreis legt einen neuen Termin für das Erkunden der Stadt mit dem Fahrrad fest. Der AK 

erhielt eine Karte von Friedrichsdorf von Lisa Singer für das Auswählen von Straßen die  

voraussichtlich während des Autofreien Tages abgesperrt werden. 

 

Das nächste Arbeitskreistreffen wird am 08.09.2019 um 15:00 Uhr vor dem Rat-

haus von Friedrichsdorf stattfinden. 

 

3.6 Arbeitskreis Podiumsdiskussion 

 

Karolina Parnarauskaité erzählte, dass es schon einen groben Plan von der Podiumsdiskus-

sion gibt, aber es etwas Geldknappheit gibt und auch deswegen der Termin auf 2020 ver-

schoben wurde. Ein neuer Überblick über die Finanzen wird benötigt. Um einen Comedian 

oder ähnliches anzuwerben wird der Arbeitskreis Sponsoren suchen müssen. Mögliche Kandi-

daten sind Youpan und die Taunus Sparkasse. Die nächsten Schritte des Arbeitskreises lau-

ten: einen Ort für die Diskussion finden (zur Auswahl stehen bisher Aula er PRS und Forum 

Friedrichsdorf), ein Datum auszuwählen, ein Ort zu buchen, Kandidaten zu suchen, einen  

Comedian zu suchen und Werbung für die Diskussion zu machen. Die Gruppe denkt darüber 

nach noch Mitglieder anderer Jugendbeteiligungsprojekte einzuladen, wie zum Beispiel die 

von Kronberg. Bad Homburg, Oberursel etc. Es wird geplant Mirko Drotschmann (MrWis-

sen2go) einzuladen. Es wird immer noch nach einem Namen für die Diskussion gesucht.  

Ergänzung: Nach der Anfrage von Claudia Schünemann ist bestätigt, dass sich die die Ju-

gendvertretung Sponsoren suchen darf.  

 

Das nächste Arbeitskreistreffen steht noch nicht fest, da es erst nach dem Ge-

spräch mit Fr. Kaps es entschieden wird. 

 

3.7 Ab in die Mitte  

 

Der Arbeitskreis hatte bis jetzt keine Ideen für das Projekt gehabt, aber nach kurzem 

Brainstorming von den Mitgliedern von der Jugendvertretung wurden einige gefunden.  

Anneke Meinhardt schlug vor heißen Kakao auszuschenken und Daniel Schösser schlug vor 

Kürbisse zu schnitzen. Der Arbeitskreis wird über diese Ideen nachdenken. Daniel Schösser 

wurde der WhatsApp-Gruppe des AK hinzugefügt. Claudia Schünemann schlug „Obst Kraft“ 

als Veranstaltungsort und Kooperationspartner für das Projekt vor.  

 

Das nächste Arbeitskreistreffen wird am 05.09.2019 um 16:00 Uhr im Büro der 

Jugendvertretung Friedrichsdorf stattfinden. 

 

3.8 Arbeitskreis Imagefilm 

 

Lena Lange erinnerte alle an das grobe Drehbuch welches sie in die WhatsApp-Gruppe ge-

schickt hatte und wollte eine Abstimmung halten. Es wurde Abgestimmt wer für die Beibe-

haltung und Weiterentwicklung von den Szenen war und wer dagegen.  
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Abstimmungsergebnis: 

 

dafür: 10 von 11 Mitgliedern waren dafür 

 

dagegen: 0 von 11 Mitgliedern waren dagegen 

 

Enthaltungen: 1 von 11 Mitgliedern hat sich enthalten 

 

Da die Mehrheit der Gruppe für das Beibehalten und Weiterentwickeln der Szenen war. Das 

Drehbuch wird also weitergeführt. 

 

Das nächste Arbeitskreistreffen wird über WhatsApp durch die Arbeitskreismit-

glieder entschieden, da Marius Porte Abwesend war. Marc hat sich für die Koordi-

nation der Terminfindung bereits erklärt. 

 

Punkt 4: Umfrage an der PRS durch die Jugendpflege  

 

Fr. Kaps hätte nichts dagegen solange die SV und JV das befürworten. In der Umfrage geht 

es um den Bikepark in der Nähe vom Sportpark. Es gibt eine Online-Umfrage zum Thema  

Bikepark. Der Link dazu wird von Lisa Singer in die JV Gruppe gestellt. 

 

Die Jugendpflege bittet Lena und Karolina das Anliegen in ihrer nächsten Besprechung mit 

Frau Kaps, an diese heran zu tragen, sowie die Terminvorschläge mit der SV abzustimmen 

und diese mit Frau Kaps zu besprechen. Nach dem Termin möchte die Jugendpflege gern 

mit der SV und Frau Kaps einen Termin vereinbaren, an dem die Jugendpflege mit dem  

Wagen 25 an die PRS kommen kann um die Umfrage auch dort vor Ort vorstellen zu können.  

Die Jugendvertretung erhält von der Jugendpflege den Link zur Umfrage um ihn bereits an 

Jugendliche zu verteilen. 

 

Ebenso wird es Plakate geben die auf die Umfrage aufmerksam machen. Diese werden an 

Marc, Paula und die SV der PRS übergeben, damit sie Werbung an ihren Schulen dafür ma-

chen können.  

 

Punkt 5: Einweihungsgrillen 

 

Alle Mitglieder der Jugendvertretung einigten sich auf einen Termin 01.09.2019  

um 18:00 Uhr für das gemeinsame Grillen im Büro der Jugendvertretung Friedrichsdorf.  

 

Punkt 6: Sonstiges 

 

2getherland: 

 

Lena Lange erklärte, dass alle zuständige für das 2getherland gerade im Urlaub seien und 

dass es in den nächsten Tagen eine Antwort von ihnen kommen sollte. 

 

Ergänzung: Die Delegation Friedrichsdorf ist zugelassen. Wir freuen uns auf die Fahrt   

  



Sitzung der Jugendvertretung vom 20.08.2019 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

   - 6 - 

 

HUSKJ-Klausur-Tagung: 

 

Lena Lange erklärte, dass die Geschäftsordnung der HUSKJ reformiert wird und noch in  

Arbeit ist. Es wurde zur Wahl gestellt ob die JV die Kosten von den JV-Mitgliedern die zur  

Tagung mit ihrem eigenen Geld fahren mussten zurückerstatten. Es wurde abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

dafür: 10 von 11 Mitgliedern waren dafür 

 

dagegen: 0 von 11 Mitgliedern waren dagegen 

 

Enthaltungen: 1 von 11 Mitgliedern haben sich enthalten 

 

Die Fahrtkosten von den Tagungsbesuchern der JV werden bezahlt 

 

Vorstand: 

 

Nächstes Treffen des Vorstands ist am 5.09.2019 um 17 Uhr im JV-Büro. 

 

Lena Lange schloss die Sitzung um 21:20 Uhr. 

 

 

 

gez. gez. 

 

____________________                                             _____________________ 

Lena Lange                                                                Adrian Gayol 

Vorsitzende                                                                Schriftführer  

 


